

Más de 150 personas participaron en el Festival de Innovación de La Patagonia

En los eventos realizados en las comunas de Palena, Futaleufú, Chaitén y Hualaihué, participaron autoridades regionales, provinciales y comunales, instituciones públicas y privadas, emprendedores, pymes, estudiantes y agrupaciones locales.



El FILL Patagonia 2023 inició su recorrido en Palena, hasta donde llegaron emprendedores, autoridades y estudiantes para participar y conocer la historia de Héctor Correa, apicultor y fundador de Palena Pura, emprendimiento enfocado en la producción apícola orgánica, quien valoró la instancia como una posibilidad para acercar estas temáticas a los jóvenes “me pareció bien que se hayan reunido, es una posibilidad para ir acercando las problemáticas que uno va viviendo y poder contarlas a los jóvenes, entender cómo es este camino, que a veces no es tan fácil como uno cree, ni como se plantea, siempre hay dificultades, a veces la perseverancia y la constancia son factores importantes que muchas veces no son considerados ni valorados en ese camino”.

El Gobernador Regional de Los Lagos, Patricio Vallespín, valoró positivamente el Festival, invitando a más personas a sumarse al

Centro de Innovación Regional de Los Lagos, resaltando el impacto positivo que puede tener en el desarrollo de la región “muy contento de estar acá en el Festival de Innovación Los Lagos, del Centro Regional de Innovación, una iniciativa del Gobierno Regional que la ejecuta la Universidad Austral de Chile con mucha expectativa y mucho éxito, acá en el centro comunitario, que se transforma en un espacio de encuentro, donde se están reuniendo innovadores y emprendedores, para justamente conocer lo que nos han mostrado acá Gladys y Cecilia, la Sra. Gladys que de la tragedia del deslizamiento de tierra en Villa Santa Lucía ella crea un museo histórico y testimonial, y Cecilia, que nos cuenta las innovaciones que está haciendo en materia de aprendizajes significativos con sus estudiantes en Isla Huequi, y así una serie de otras experiencias donde cada territorio tiene innovadores, personas que piensan en hacer las cosas distintas, transformar un problema en una oportunidad, en todas las provincias hemos

desarrollado esta actividad, acá en las 4 comunas de la provincia, para crear una red de innovadores, porque sabemos que innovación hay en todas partes”

Fernando Hernández, Consejero Regional de Los Lagos por la Provincia de Palena, participó en las 4 jornadas del FILL Patagonia, comentando la importancia de las ideas que pueden dar soluciones a los desafíos de la provincia, “una muy buena jornada en Futaleufú, gran participación, con buenas ideas, temas que tienen que ver con el desarrollo y sustentabilidad del territorio, y lo más importante, también las ganas de seguir trabajando en equipo, esto de hacer un tejido social y alianzas entre el sector privado con el sector público, y por ende también el Gobierno Regional está participando en estas actividades, importante decir que esta iniciativa no queda acá, esto está recién comenzando, para que se puedan desarrollar otras acciones en el territorio, las que tienen que ver con apoyo a iniciativas que aquí mismo se plantearon u otras, por lo tanto, yo quiero decirle a la gente de la provincia que el Centro de Innovación va a seguir en el territorio, aportando con la expertis que tienen y eso se agradece, son recursos que queremos que se inviertan bien y cuando vemos gente interesada, sabemos que estamos en la línea correcta”.

Cecilia Montecinos, profesora de la Escuela Rural Hueque, participó como expositora en Chaitén y comentó la importancia de contar lo que hace con los estudiantes de la misma comuna “me siento muy contenta de exponer acá en la comuna, a mí me habían invitado a participar a nivel regional y nacional, pero nunca acá en Chaitén y ésta fue una tremenda oportunidad de presentar el trabajo que estamos haciendo en la escuela, que precisamente está enfocado en la innovación

aquí en la comuna, la idea es potenciar la innovación tomando la educación como herramienta de rol transformador, en especial la educación rural, donde los docentes podemos hacer más cosas, con mayor autonomía, tomando las diferentes edades de los niños y teniendo a disposición el territorio, porque aquí hay muchas necesidades, entonces el gran desafío es transformar estas necesidades en oportunidades y de esta manera llegar a la innovación y transformación educativa para que estos mismos niños y niñas finalmente sean los que aporten a este territorio”.

Los emprendedores que participaron como casos locales de innovación en cada comuna fueron: Héctor Correa de Palena Pura en Alto Palena; en Futaleufú Ena Schuster de la Cooperativa de Artesanas y Artesanos de la Patagonia ALMA FUTALEUFÚ y Carolina Reyes, fundadora de La Tiendita de Caro, además conocimos el trabajo de Carlos Castillo y Alexis Díaz, fundadores de Green Lunch Futaleufú. En Chaitén participaron la Sra. Gladys Cárcamo, miembro de la familia dueña de la Casa de la Bandera en Villa Santa Lucía y Cecilia Montecinos, profesora de la Escuela Rural Hueque, quien ha sido reconocida por un innovador proyecto educativo, enfocado en el rol protagónico de las y los jóvenes estudiantes como agentes de cambio. Finalmente en Hualaihué expusieron Solange Morales, fundadora de la Pyme Del Bosque Spa y John Cortés, fundador de la empresa Reciclaje J y V.

El Festival de Innovación de la Provincia de Palena es una iniciativa respaldada por el Gobierno Regional de Los Lagos, con el apoyo financiero del Consejo Regional de Los Lagos. La ejecución está a cargo de la Universidad Austral de Chile Sede Puerto Montt y la Asociación Sinérgame.

Chilotes
fuera
de
Casa

¿Eres un/a chilote/a viviendo en el extranjero?

Contáctate con nosotros a [✉ contacto@elinsular.cl](mailto:contacto@elinsular.cl)

y cuéntanos tu experiencia viviendo fuera de la isla

Tu entrevista saldrá en nuestra edición online en www.elinsular.cl y en nuestras redes sociales

SÍGUENOS



ELINSULARCL

